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COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL DE VILLAGE  

Vendredi 1er MARS 2024 A 18H00  
 

 
 

   

Participants :  
Membres du conseil de village :  Valérie BENATAR et Florence BOURGOINT 
(rapporteurs), Jean-Claude BOURGOINT, Jean-Paul CHAUVET, Gilles DE 
RAUGLAUDRE, Jacques DRUAUD, Catherine GILLANT, Jean-Pierre 
MARCHAND, Yves PABOIS, Dominique PACTON, Marie-Flore PICARD, Serge 
RENAUD, Claudy TEXERON  
 
Invités : Sylvie HESSE, Sophie AIMONIER DAVAT, Jean-Marc BENATAR, 
Janine FEBLOT, Vincent MONDORGE, Annie PANNEAU, Nalini DE ROZARIO, 
Annie SALINAS, Yannick PICARD, Journaliste à Sud-Ouest 
 
Absents non excusés : Karine DOUZILLE, Olivier COQUET 
 
 Tour de table : Beaucoup d’invités ce soir !  
Chacun se présente et indique globalement sa participation aux différentes 
activités/associations du village. 
 Yannick PICARD : Journaliste à Sud-Ouest et président de l’association des 24 
heures de La Pelle 
Jean-Marc BENATAR : secrétaire de l’association des 24 h de la Pelle 
 Vincent MONDORGE : Entraîneur au rugby club de Marsilly  
 Annie PANNEAU : CAM Comité d’animation de Marsilly 
 Annie SALINAS : BAM, L’Heure civique, soutien scolaire… 
 Sophie AIMONIER DAVAT : Entreprise NAGOYA, cuisine sans tabou 
 
Valérie BENATAR rappelle les fondamentaux du CV :  
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Composé de 19 membres bénévoles et motivés, le conseil de village est apolitique 
et consultatif.  
A l’écoute des besoins et souhaits des marsellois, les membres du CV sont 
bénévoles et motivés à participer activement à la vie de notre village. Ils ont les 
qualités de savoir travailler en équipe et/ou de savoir présenter un projet au 
conseil municipal qui prend les décisions finales. 

Le mandat de président élu en mars 2021 est valable 3 ans, il conviendra en fin 
de séance de procéder à un vote pour le prochain mandat de 3 ans.  

Valérie a appris avec regret que Daniel MARCONNET, maire-adjoint a donné sa 
démission, alors qu’il était notre interlocuteur - disponible et efficace -
représentant le conseil municipal. Qui pour lui succéder ? 

Ses 3 délégations pourraient être réparties sur les autres adjoints, ce qui 
compte tenu de leurs propres attributions déjà conséquentes n’est pas 
forcément gage de disponibilité. 

Le Conseil de village doit donc se mobiliser encore davantage pour participer à sa 
mission d’écoute des villageois en vue de l’amélioration du cadre de vie à Marsilly. 

 

RAPPEL DES ACTIONS 2021/2022/2023 PAR LA PRESIDENTE  

 
ü Commission environnement 

Nettoyage de la place des carrelets et des côtes (en relation avec les bénévoles 
de l’heure civique)  

Participation bénévole aux activités liées à l’attractivité de la côte : 
Manifestation des petites voitures populaires (Les 24 heures de La Pelle). 

Étude d’engazonnement du cimetière accordée pour 2024 par le conseil municipal  

Étude de plantation d’arbres et d’arbustes accordée par le conseil municipal et 
déjà réalisée cette année, pour le plaisir et l’agrément de tous.  

 
ü Commission solidarité 

Les membres bénévoles du CV collaborent étroitement avec ceux de l’Heure 
Civique. 
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On rappelle qu’environ 50 Marsellois sont membres de l’Heure Civique dont 
plusieurs sont du conseil de village 

- La BAM Bibliothèque A Domicile (Florence BOURGOINT) est 
composée de 6 membres  

Créée au départ pour aider des personnes âgées ou des personnes empêchées 
temporairement de se déplacer par le biais de portage des livres de la 
bibliothèque. 

Dans les faits, les besoins exprimés ont plutôt montré celui de 
discuter/d’échanger et ainsi de rompre l’isolement. 

 La BAM fonctionne depuis 3 ans. 2 membres du CV en font partie : Florence 
BOURGOINT et Catherine GILLANT  

A ce jour, 1 des personnes accompagnées est partie en EHPAD et une autre en 
résidence séniors, très récemment. Il reste une personne accompagnée. 

Un article sera proposé pour le prochain Marsilly Actu afin d’expliquer la 
démarche et de susciter le cas échéant de nouvelles demandes, si besoin est. En 
2021, beaucoup de personnes âgées ont été visitées et une aide proposée par le 
la CCAS et le CV ensemble. En fait on avait pu constater, et c’est plutôt une 
bonne chose, qu’il y avait assez peu de personnes isolées à Marsilly. 

Florence BOURGOINT rappelle qu’en aucun cas, la BAM ne se substitue aux 
services sociaux. 

 
- Actions à l’EHPAD d’Esnandes 

Certains membres du CV, via l’Heure Civique, vont à Esnandes pour créer du lien 
avec les résidents (lecture à haute voix, dessin,  peinture, jeux, musique, etc). 

 
- Organisation du voyage Séniors (Coordinateur Florence 

BOURGOINT)  

En tant que représentante du CV, Florence BOURGOINT collabore avec le CCAS 
pour aider à l’organisation du voyage séniors (50 participants par voyage). 

Initiés en 2022 ces voyages d’une journée ont déjà eu lieu 3 fois. 

Au printemps, plutôt en extérieur et en octobre, plutôt sous la forme d’un 
spectacle en salle afin de ne pas être soumis aux aléas climatiques qui pourraient 
gâcher le plaisir.  
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Les voyages sont subventionnés par la mairie via le CCAS, ce qui permet de 
proposer un prix attractif. Ces voyages ont beaucoup de succès.  

Le prochain voyage a lieu le 30 mai 2024, au programme : présentation équestre 
au cadre noir de Saumur, visite d’une cave et d’une champignonnière, avec 
déjeuner le midi. 

 

Rappel : même s’il n’y a plus de place, ne pas hésiter à s’inscrire sur liste 
d’attente car il y a toujours des désistements de dernière minute. 

3 accompagnatrices bénévoles encadrant le voyage : Monique BARRIERE, Valérie 
BENATAR et Florence BOURGOINT  

Celle-ci précise que pour le 30 mai, si elle coorganise toujours la sortie avec le 
CCAS, elle ne pourra pas y participer. (Et le regrette L ) Une autre personne 
bénévole sera proposée. 

Gilles DE RAUGLAUDE, membre aussi du CCAS, rappelle que pour les prochaines 
sorties envisagées, pour celle d’octobre par exemple, toute idée de destination 
peut être proposée, elle sera étudiée. 

 

ü Commission culture et animation (Coordinateur Valérie Benatar) 

Participation à l’organisation ou initiation  

Exposition photos « Noir & Blanc » avec portraits offerts à tous par Art’Chris 
Christian BESSARD DUPARC  

Exposition œuvres artistiques et musicales de jeunes lycéens « Les jeunes 
talents » 

Assistance aux diverses manifestations (14 juillet, Noël, brocante, cinéma plein 
air, salon du jouets, fête de la musique, la ronde des 24 heures de la Pelle , etc. 

 
ü  Participation à l’Heure Civique (coordinateur Claudy TEXERON)  

Formation aux gestes de premiers secours (Croix rouge) 

Sapins de Noël jetés récupérés pour les chèvres 

Séances de révision du code de la route (L’automobile Club La Rochelle)  

Nettoyage de la place des Carrelets avec échanges avec les villageois 
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Nettoyage de la côte (avec Jean-Claude BOURGOINT). Celui prévu ces derniers 
mois a été annulé à cause de la météo. En attendant, ne pas hésiter à ramasser 
les déchets au gré des balades personnelles.  

En l’absence de notre interlocuteur L’HEURE CIVIQUE à la mairie, (cf. 
Démission de Daniel MARCONNET) voir comment l’organisation prochaine sera 
possible. 

Claudy TEXERON précise que le département a sollicité le village de Marsilly 
pour être terre d’accueil et confronter les idées. 

 Annie PANNEAU, invitée ce soir, en tant que membre du CAM (Comité 
d’animation de Marsilly) explique que si le dynamisme des membres du CAM ne 
faiblit pas, ils rencontrent un problème pour installer physiquement les tivolis, 
panneaux etc. elle demande si les jeunes des clubs sportifs de Marsilly 
pourraient donner un coup de main. 

Vincent MONDORGE, entraineur du club de rugby de Marsilly, invité ce soir, est 
tout à fait d’accord.  

 

ü Commission sécurité (Yves Pabois) 

Participation de certains membres du CV à « voisins vigilants » 

Initiation ou participation à : Étude à la mise en place des défibrillateurs (à la 
mairie, salle Simenon et salle La Tonnelle, etc.) 

Création de fiches conseils prévention (disponibles sur le site de la mairie)  

Étude de l’outil d’information ILLIWAP (en 2020)  

 

QUESTIONS OU REMARQUES DIVERSES :  

 
ü Analyse thermographique des maisons de Marsilly : 

Jean-Claude BOURGOINT présente un document sur lequel sa propre maison a 
été analysée …  Les demandes sont gratuites, il faut contacter La Plateforme 
Rochelaise de Rénovation Energétique, 23 avenue du Général De Gaulle 17 000 La 
Rochelle Tél. 05 46 30 37 73 ou sur le site WEB https//prre.agglo-larochelle.fr 
(personnel très aimable et professionnel !"#$%&').  
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ü Secteur de Nantilly : 

Annie PANNEAU constate que le secteur de Nantilly est peu valorisé et peu 
entretenu. 

 
 
 

ü Arborisation et végétalisation du village 

Nous sommes heureux de constater que des arbres et arbustes ont été plantés 
fin 2023 contribuant à l’attractivité du village 

 
ü Concert de vibra’accord 

Jean-Paul CHAUVET indique que le prochain concerte de vibr’accord aura lieu le 
2 juin à 17 h30 en l’église de Marsilly. 

Ces concerts qui sont de grande qualité bénéficient d’une aide de la mairie pour 
leur organisation. 

5 autres concerts sont prévus dans la région (Fouras, Angoulins…)  

L’orchestre dirigé par Colette Schermann compte une quarantaine de musiciens. 

 
 

ü Marsilly « Village d’accueil des véhicules d’époque » 
 

Yannick PICARD, le président de l’association des 24 heures de La Pelle, invité de 
ce soir, rappelle que notre village a été labellisé « Village d’accueil des véhicules 
d’époque » le 28/03/24, le 1er en Charente maritime et le 2eme en France. 

 
ü L’association des 24 heures des petites voitures populaires du port de 

la Pelle 

Ce sera une belle fête de village ! Des flyers sont à disposition chez les 
commerçants de Marsilly. 

Ronde/ballade autour du village de voitures et motos anciennes : Départ le 
samedi 24 août à 15H00 pour une arrivée le lendemain à la même heure. Arrêt 
entre 20H00 à 9H00 du matin. Celle-ci se concentrera  
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Il est prévu 3 plateaux d’expositions : 1) des petites voitures anciennes 
populaires, 2) des motos anciennes et 3) des Alpine Renault, 

Des exposants seront présents sur la Place des Carrelets et place du marché, 
ainsi qu’une exposition d’Alpine Renault dont on souhaitera les 60 ans.  

Une tombola proposera des prix conséquents récompenseront les premiers : Spa 
à l’hôtel HR (ex-hôtel Richelieu) de l‘ile de ré, une journée en Alpine… 

Plusieurs animations sont prévues : Course de caisses à savon, bal, concert, etc. 
(cf dépliant)  

Marie Flore PICARD s’occupe de trouver des bénévoles pour encadrer cette 
manifestation. 

Il est apparu nécessaire, lors de la manifestation précédente, d’installer des 
bancs le long du littoral durant ces 2 journées (24 et 25 août 2024). Dans le 
cadre de chantiers jeunes (juillet), des bancs en palette pourraient être 
réalisés, il faudrait des bénévoles pour faire les plans et encadrer les jeunes qui 
ne peuvent pas manier certains outils dangereux. 

 
ü Rallye Simenon du 12 Mai 2024  

 

Toujours dans le cadre de l’association des 24 heures de La Pelle, Claudy 
TEXERON rappelle qu’un rallye se déroulera en matinée du dimanche 12 mai de 
8H30 à 13H00 sur une ambiance Simenon/commissaire Maigret et années 1950. 

Il s’agira de résoudre l’énigme de l’inconnu de la baie. 

Différents lieux sont concernés, ports de Charron à Lauzières.   

Le départ sera donné Place des Carrelets et l’arrivée au Port de la Pelle avec un 
apéro offert !"#$%&' Venez déguisés années 50 ! 

Précision : le rallye est ouvert à tous quelques que soient le type de voitures. 
Inscrivez-vous dès à présent et consultez le site : www.24heuresdelapelle.fr 

 
ü Jazz in Marsilly 

 

Jacques DRUAULT organisateur de l’événement très réussi l’année dernière, en 
rappelle les dates 2024 : mercredi 8 mai, jeudi 9 mai et vendredi 10 mai en 
soirée ainsi qu’une parade New Orleans le vendredi 10 mai. 
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La communication n’est pas aisée pour faire venir du monde, jeunes compris. 
Toutes les informations concernant les manifestations de jazz en Charente 
maritime sont sur www.dixiefolies.com  

 

 

ü Club de rugby de Marsilly 
 

Vincent MONDORGE est éducateur bénévole au sein du rugby club de Marsilly. Il 
excuse la présidente Aude Fiol qui n’a pas pu venir. 

Ce club a 50 ans et dispose d’une section des séniors (rugby touché). 

Un partenariat avec le stade rochelais a été mis en place. 

Si les locaux mis à disposition conviennent, il reste un véritable problème pour le 
bon déroulement des séances d’entrainement : le terrain, s’il a bien été 
réensemencé, il n’a pas été arrosé de l’été. La dureté du sol le rend impraticable, 
voire dangereux pour les entrainements, notamment pour les placages. 

Cela vaut également pour le terrain de foot. 

De plus, l’absence de clôture donne libre accès aux lapins qui prolifèrent.  Le club 
de rugby souhaite l’appui du CV pour espérer obtenir l’arrosage entre mai et 
octobre (les mois les plus secs) et ainsi permettre à tous les licenciés, jeunes ou 
séniors de pouvoir pratiquer leur sport. 

« Le complexe sportif est de qualité, les encadrants et licenciés sont motivés, 
mais si les terrains ne sont pas arrosés cet été, ce sera un véritable gâchis ! » 
S’attriste Vincent Mondorge. 

*Le projet d’arrosage de nuit des terrains sportifs et des espaces verts est bien 
engagé par le conseil municipal avec de l’eau gratuite de la station d’épuration (17 
000 m3 d’eaux usées).  

 
ü Projet d’association des commerçants de Marsilly 

Janie Charrier, gérante très sympathique de l’agence THELEM Assurances est 
très motivée à animer un club de commerçants et d’entreprises marsellois, 
Valérie BENATAR est en relation avec elle et lui a proposé de se présenter lors 
de la prochaine réunion du conseil de village prévue le vendredi 3 mai prochain . 
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ü Réfection de la rue de l’église 

Yves PABOIS a fait une intervention documentée au conseil municipal. 

La proposition de mettre le trottoir dit PMR à gauche en montant (qui a 
l’assentiment des personnes handicapées interrogées) parait la plus réaliste (pas 
de marches, volets…) mais pour autant ce n’est pas celle qui sera retenue par le 
conseil municipal -à priori. 

 

SUGGESTIONS D’ETUDES VIA DES GROUPES DE TRAVAIL 2024 

 
ü Analyse dans le village des endroits accidentogène 

(Panneaux détériorés, absence de signalisation, obstructions sur voie publique, 
etc.). JC Bourgoint, G. De Rauglaudre, D. Pacton proposent de lancer un groupe 
de travail.  

Accent à mettre sur les panneaux de limitation de vitesse, peu visibles (la vitesse 
excessive de traversée du village est un problème de sécurité pour tous) étudier 
la possibilité de marquage au sol ?  

 
ü Installations de panneaux solaires :  

Étudier la possibilité de mutualisation des demandes ; 

Y Pavois et JC Bourgoint se proposent de lancer un groupe d’étude. Cela 
permettrait d’éviter la multiplication d’études individuelles et d’avoir le cas 
échéant des conditions économiques et qualitatives plus favorables. Il existe 
aussi les Lucioles de la Rochelle à rencontrer, une coopérative qui étudie les 
possibilités d’installation de solutions solaires sur des bâtiments publics ou privés 
des villages de la région avec des solutions de financements (départementales, 
régionales,  ..).    

 
ü Améliorer l’image du village via les entrées :  

Étudier comment valoriser et agrémenter esthétiquement les entrées du village 
à fort passage. (Serge RENAUD ?)  
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ü Installer des bancs supplémentaires dans le village  

Permettre aux personnes à mobilité réduites de s’assoir durant leur trajet à pied 
entre leur domicile et différents lieux « stratégiques » du village et ainsi 
accompagner l’autonomie : étudier la faisabilité d’installation de bancs : quels 
lieux et quelles sortes de bancs ? (Florence BOURGOINT)  

Les membres du CV mais aussi des marsellois invités qui souhaiteraient 
participer à un ou plusieurs groupes d’études peuvent l’exprimer auprès de : 

Présidente :  
Valérie BENATAR – Mob : 06 75 87 20 06 
Valerie.benatar@gmail.com 
 
Secrétaire :  
Florence BOURGOINT 
Flo.bourgoint@wanadoo.fr 

 

ELECTION DU PRESIDENT ET INTEGRATION DE NOUVEAUX MEMBRES  

 Le mandat de la présidence est de 3 ans (2021/2022/2023) arrive à échéance. 
Valérie BENATAR, présidente sortante et unique candidate est réélue à 
l’unanimité et applaudie. 

2 lettres de candidature pour être membre du CV (Sylvie Hess et Yves Moreau) 
ont été adressées, il y a environ 1 mois, au maire, sans réponse à ce jour. Les 
membres du CV souhaiteraient avoir une réponse sur ces 2 candidatures ainsi que 
sur l’adjoint prévu qui sera notre interlocuteur représentant le conseil municipal 
en remplacement de Daniel Marconnet. 

 
A ce jour, dates à retenir en 2024 : 

- 8, 9 et 10 mai : Festival JAZZ IN MARSILLY  
- 12 mai : RALLYE touristique sur la côte sur le thème de G. SIMENON 
- 2 juin à 17 h30 : concert VIBR’ACCORD à l’église de MARSILLY  
- 24 et 25 août : Fête des 24 heures de La Pelle (besoin de bénévoles) 

 

Prochaine réunion :  VENDREDI 3 MAI 2024 à 18H00 

Salle Petit Poucet 
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« MERCI A TOUS DE M’AVOIR REELUE PRESIDENTE DU CONSEIL 
DE VILLAGE POUR 2024/2025/2026 » 

(Voir ci-dessous l’article dans le journal Sud-Ouest) 
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